

LE P'TIT MÉRÉVILLOIS

Journal municipal n° 16 • Juin 2022

ÉDITO

Personne ne peut rester indifférent au conflit qui oppose la Russie et l'Ukraine. Sur le plan humain, ayons une pensée pour tous ces civils fuyant leur pays, tous ces combattants luttant pour leur liberté, toutes les victimes de cette guerre se déroulant à quelques heures de Paris.

Dès que nous avons su que des réfugiés ukrainiens étaient accueillis par des familles de notre commune, j'ai demandé au CCAS de se réunir en séance extraordinaire afin que nous puissions offrir un soutien à ces personnes démunies.

Je remercie tous les membres du Centre Communal d'Action Sociale d'avoir voté à l'unanimité des mesures d'aide significatives dont vous trouverez le détail plus bas.

Et je voudrais aussi à nouveau remercier les organisateurs et acteurs des deux concerts donnés au profit des réfugiés, ainsi que la commune d'Ormy-la-Rivière qui a versé au CCAS du Mérévillois la recette d'une tombola organisée lors de son marché de printemps.

Ce conflit engendre également des conséquences préjudiciables qui pèsent sur les économies des États. C'est aussi dans ce contexte économique très compliqué que nous devons travailler.

Nous devons poursuivre sur la dynamique qui est la nôtre depuis maintenant huit ans, visible sur le terrain avec de nombreuses réalisations qui permettent à notre commune d'être appréciée.

Une chose est certaine : nous nous attacherons à tenir les promesses de notre programme électoral. Mais nous devons nous adapter en fonction des imprévus, des aléas de la vie, des attentes également.

Rien n'est simple surtout dans cette période mouvementée où les attentes des uns ne sont pas celles des autres, où les ressentis sont différents en fonction des âges et des besoins.

Mais soyez certains que nous sommes présents sur le terrain et dans les dossiers de plus en plus complexes, en lien avec l'Agglomération, le Département, la Région, sans oublier l'État.

Alors continuons d'œuvrer pour le développement de notre commune. Continuons de travailler sans relâche et sans arrière pensée politique, mais guidés par le devoir de faire de notre commune une ville où il fait bon vivre.

Je vous souhaite une bonne lecture de votre journal.

Guy Desmurs



Foire au cresson : un retour attendu



► La foire au Cresson qui s'est déroulée du samedi 16 Avril au lundi 18 avril a été un véritable événement pour cette 33^e édition. Une année de reprise sous la houlette du comité des fêtes, de la Mairie, de nos cressiculteurs et avec la participation de 34 commerçants et 8 Associations.

Miss Méréville & Miss Cresson

► **Eloïse Barberon** et **Océane Coudurier** ont été élues respectivement Miss Cresson et Miss Mérévillois. Leur présence et leur sourire ont fait le bonheur des visiteurs.



Le garage Coudurier Automobile

► Primé pour la 3^e année consécutive meilleur établissement français par Allogarage, à partir d'avis de clients. Bravo à toute l'équipe d'Emmanuel Coudurier.



Agence Depeyre Morand architectes

► L'Agence "Depeyre Morand Architectes" doublement primée et le Mérévillois doublement à l'honneur !



Éléonore Morand a reçu le prix de la jeune femme architecte 2021 décerné par l'Association pour la Recherche sur la Ville et l'Habitat (ARVHA), qui lui a été remis au Pavillon de l'Arsenal où son projet mérévillois a suscité un grand enthousiasme.



Quant à Arnaud Depeyre, c'est le prix Europe 40 Under 40 2021, récompensant les jeunes architectes de moins de 40 ans, qui lui a été décerné, pour ce même projet principalement.

Bravo à cette jeune agence qui s'est ainsi illustrée sur notre territoire !

Commerces

La municipalité continue de travailler sur l'activité commerciale de la commune malgré le contexte sanitaire et géopolitique très compliqué.

C'est ainsi que l'ancienne agence du crédit agricole située rue Carnot devrait accueillir avant la fin de cette année un nouveau commerce. Nous reparlerons de cette venue lors d'un prochain bulletin municipal. D'autre part les travaux de réalisation d'un passage piétonnier reliant la rue Carnot et le parking du Tour de ville devraient là aussi commencer avant les vacances d'été.

Enfin la commune a fait l'acquisition des deux surfaces de vente rue Carnot fleuriste et ex auto école afin d'assurer la pérennité des commerces dans cette rue .



► RÉOUVERTURE DU PROXI MARKET



► OUVERTURE DE JPI ELEC

**Votre marché
tous les vendredis
de 8h à 12h30**

N'hésitez pas à vous rendre sur votre marché ! Vos commerçants vous y attendent tous les vendredis matins (parking de l'avenue de la république).



Vie scolaire

DU CÔTÉ DE L'ÉCOLE MATERNELLE :

► Une rentrée prochaine à 4 classes, une de moins que cette année. Une baisse des effectifs à la rentrée prochaine et donc une fermeture inévitable pour l'instant...

► Mais une classe de découverte du 19 au 22 avril dernier à Thalmont Saint-Hilaire, en Vendée, qui a fait la joie des enfants de grande section et de leurs professeurs et accompagnateurs !

► Une "dernière" pour Mme Riffault, qui partira en retraite à la fin de cette année scolaire, mais qui, nous l'espérons, nous reviendra en qualité d'accompagnatrice !

► Une page qui se tourne et une nouvelle qui s'ouvre pour elle... et pour l'école, qui conservera néanmoins trois de ses piliers : Mmes Camet, Marcon et Soustre, en attendant la nomination en juin de son nouveau directeur ou de sa nouvelle directrice.

► La journée "Portes ouvertes inter-parents" du 18 juin prochain permettra sans aucun doute à ces derniers et à la municipalité d'exprimer à cette enseignante passionnée toute leur gratitude !



ET DE L'AUTRE CÔTÉ DE LA RUE, À L'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE :

► Une classe de mer pour les élèves de CM2 programmée du 15 au 25 mai à Damgan, dans le Morbihan, qui prendra cette année le relais de la classe de neige en place depuis des lustres sur notre commune. Une "grande première", donc, pour les élèves et leurs professeurs !

► Un équipement numérique de chaque classe en phase d'étude et la mise en place d'un Espace Numérique de Travail (ENT), que nous espérons opérationnels à la prochaine rentrée.

► Et bien sûr, des projets, théâtre, piscine, tennis, musique etc. tout au long de l'année, portés par les enseignants des deux écoles et soutenus par la commune, s'ajoutant aux classes de découverte et de mer !

Santé

UNE NOUVELLE TRÈS CONTRARIANTE :

► Le départ du Dr Rabenilana, qu'elle nous a annoncé voilà une quinzaine de jours. Même si nous comprenons parfaitement ses légitimes motivations, que nous savons que demeure sur le territoire le Dr Gonzalez et qu'une cabine de téléconsultation fonctionne à la pharmacie, force est de constater que bon nombre de ses patients se retrouvent bien démunis ! Une mission de recherche de nouveau médecin généraliste est actuellement en passe d'être confiée par la municipalité à un cabinet de recrutement. Mais nous savons tous que le problème des déserts médicaux ne concerne pas que Le Mérévillois, que convaincre un praticien de venir s'installer sur notre territoire, aussi attrayant soit-il, n'est pas une mince affaire et que son installation ne se fera pas "du jour au lendemain" !

MAIS POUR TERMINER SUR UNE NOTE FRANCHEMENT PLUS OPTIMISTE :

► L'arrivée à Méréville de Mme Collart, orthophoniste, que nous saluons chaleureusement ! L'ouverture de son cabinet, rue Gambetta, est prévue pour le 16 mai et ce devrait donc être chose faite quand vous lirez ces lignes.

► Et déjà installée depuis quelque temps, Mme Nouel, sophrologue, au 3, rue Maurice Berteaux.

► Service de téléconsultation proposé par la pharmacie.



Solidarité

À peine pouvions-nous espérer un retour à une vie "post COVID" presque normale qu'éclatait la guerre en Ukraine.

Ce sont quatre familles qui sont arrivées à Méréville, trois d'entre elles hébergées par des proches et la dernière logée dans un appartement meublé mis à sa disposition par la commune. Le CCAS a immédiatement délivré à chacun - adulte ou enfant - des bons d'achat d'alimentation ou de produits de première nécessité à utiliser dans les enseignes de la commune. Il a également pris à sa charge les frais de restauration des enfants scolarisés dans nos écoles et ceux de classe de mer de l'un d'entre eux.

Deux concerts caritatifs, soutenus par notre commune, ont également été donnés le 22 avril dernier en l'église Saint-Pierre-ès-Liens à leur profit. Mais nous n'ignorons pas que le souhait le plus cher de chacun d'entre eux est de retourner le plus rapidement possible en Ukraine et d'y retrouver mari ou père ou parents restés sur place.

Sylvie Vasset - 1^{ère} Adjointe Éducation Santé Solidarités

SITOMAP

Le passage des poubelles se faisant 2 fois par semaine, il devient important de bien la remplir.

La SITOMAP constate un taux de remplissage de 85% le mardi et de 25% le vendredi.



Sécurité

Vous avez pu constater ces dernières semaines quelques modifications dans la circulation dans nos communes de Méréville et Estouches.

En effet toujours soucieuse de sécuriser notre territoire, la commission à la sécurité et à la mobilité a décidé de procéder à quelques évolutions :

Tout d'abord, nous avons testé un changement de circulation en sens unique rue Diderot et chemin d'Angerville pour une durée de trois mois. Cet essai a commencé le 14 février 2022. À l'issue des trois mois, nous ferons donc le bilan, et une réunion avec les riverains sera organisée en juillet.

En effet, un certain nombre d'automobilistes passe par ces deux routes afin de rejoindre la rue de Chartres et éviter ainsi le feu rouge. Il nous semblait dangereux de voir déboucher un véhicule venant de la rue Diderot l'on se trouve sur la rue de l'Aumône. D'autant qu'à terme une nouvelle gendarmerie sera implantée à cet endroit avec une entrée face à la rue Diderot.

La rue de Chartres a également été sécurisée. Il s'agit d'un plateau scolaire de 1000 enfants. Nous avons, à plusieurs reprises, réalisé avec la Police Municipale et la Gendarmerie, des contrôles vitesses et malheureusement un grand nombre d'automobilistes circule entre 60 et plus de 100 km/h sur cette voie. Afin de rappeler aux conducteurs de rouler avec prudence aux abords des établissements scolaires, nous avons installé des panneaux lumineux de couleur jaune et limité la vitesse à 30 km/h sur toute la rue de Chartres.



Enfin pour achever la sécurisation du plateau scolaire, la réalisation prochainement d'arrêts minute devant le collège évitera le stationnement anarchique aux heures d'entrées et de sorties.

Sur la commune d'Estouches, la circulation avait été, dans un premier temps, interdite aux engins agricoles, rue Bessé. Après réflexion et concertation avec les élus de votre commune, nous avons autorisé de nouveau la circulation rue Bessé aux engins agricoles avec une interdiction aux transports routiers de plus de 2 tonnes. Ce changement devrait permettre une meilleure fluidité du trafic dans le centre de la commune surtout lors des campagnes betteravières, moissons etc...



En ce qui concerne l'arrêt de bus situé en face de la caserne des pompiers, suite à des négociations menées depuis un an et demi avec Ile de France Mobilité, l'arrêt a pu être déplacé. En effet, chaque jour des problèmes d'embouteillage survenaient aux alentours de l'école maternelle. Les riverains au niveau du terminus se plaignaient des chauffeurs qui été comme hiver laissaient leur bus tourner soit pour la climatisation soit pour le chauffage.

Ile de France Mobilité nous a donc autorisé le déplacement de cet arrêt rue Paul Bert à condition que nous réalisions un nouvel arrêt au niveau du collège. Cette opération a été subventionnée par cet organisme à hauteur de 70%.

Ces nouveaux arrêts devraient être effectifs courant août ou septembre de cette année.

Enfin depuis deux ans maintenant la création de la police municipale présente dans nos rues, quartiers et lieux-dits a pour mission de garantir l'ordre public en effectuant de la prévention et de la surveillance. Elle permet ainsi d'assurer la tranquillité, la sécurité et la salubrité publiques de notre territoire du Mérévillois.

Elle a, entre autres, pu démanteler un petit réseau de trafic de produits stupéfiants, résoudre un délit d'incendie dans les toilettes du jardin public, aider la gendarmerie à la résolution d'un cambriolage au tennis club. Elle travaille en étroite collaboration avec la gendarmerie nationale permettant un renforcement de la sécurité sur notre commune.

La police municipale est à votre disposition. N'hésitez pas à l'appeler en cas de besoin au 06 38 53 01 19. Vous pouvez également vous rendre au poste de police situé sur le parking des serres face à l'école élémentaire.

Ce premier bilan non exhaustif dans le projet municipal est destiné à vous éclairer sur les changements concernant la sécurité et nous ne manquerons pas de vous informer tout au long de notre mandature de la suite

Bien à vous

Patrick Thuillier - Conseiller délégué à la sécurité et la mobilité

Travaux



Dans le cadre de la rénovation, des équipements sportifs et des aires de jeux, entamée depuis 2014 par notre équipe, une nouvelle étape va se mettre en place. Elle fait suite à la rénovation complète du stade des hautes croix, celle des éclairages en LED sur le tennis couvert et le gymnase, l'installation d'éclairage sur le stade Jean Baudon notamment ou le jardin pour les enfants avenue de la République.

Après réflexion, le plateau sportif, situé à côté du gymnase, va être complètement rénové et embelli. Ce plateau comprend à ce jour, un terrain de basket et de hand/football. Il a été décidé de créer un plateau multi sports, permettant au plus grand nombre de s'adonner à ses activités favorites. Il viendra compléter les deux terrains de boules, en créant une véritable zone de vie sportive. Un nouveau terrain de basket (15m x 28m) verra le jour, ainsi que 2 city stades (24m x 11m), une aire de fitness de 235 m² et deux tables de tennis de table outdoor.

Cet équipement viendra compléter le stade des hautes croix pour nos associations et nos écoles, mais permettra notamment aussi à nos jeunes d'avoir un équipement en accès libre. Celui-ci sera sécurisé par une clôture de 2 mètres et des pare-balls préservant la tranquillité des riverains.

Les travaux ont commencé mi-avril réalisés par Probinord, Parc espace, Airfit et Chadel. L'utilisation de ce plateau devrait intervenir sur la dernière semaine de juin. Ce projet va de paire avec la rénovation de l'aire de jeux pour enfants située sur Estouches qui ne démarrera que début septembre afin de permettre aux enfants de jouer cet été. C'est également une rénovation complète du terrain en herbe et des jeux pour enfants avec une zone pour les parents pour un meilleur confort. L'ensemble du projet s'élève à 357 000 euros hors taxes hors subvention dont

107 000 euros supportés par la commune grâce à des subventions du Département, de la Région et de l'ANS. Notre équipe est consciente de la pression fiscale exercée sur nos concitoyens, et afin d'éviter que celle-ci n'augmente, nous travaillons constamment au subventionnement de nos projets, celui-ci comme les autres. Nous essayons donc de nous rapprocher du coût commune obligatoire institué par l'Etat soit 30%.

D'autres projets structurants devraient voir le jour d'ici 2022-2023 afin de satisfaire le plus grand nombre, en termes de sport, de sécurité, d'aménagement de voiries, de commerces ou d'écologie. Certains sont budgétés, rénovation complète du gymnase, arrêts minute collège, rénovation des commerces (bar, fleuriste, auto école) ou création, anciennement crédit agricole, ou voie partagée. D'autres sont en discussion, en fonction des subventions possibles, isolation complète de l'école élémentaire ou rond point en sortie de ville, rue de Chartres.

INFOS DERNIÈRE MINUTE :

► **La rénovation complète de la piscine est sur le point de s'achever.**

La communauté d'agglomération prévoit une réouverture le premier week-end du mois de Juillet. L'inauguration est prévue le 2 juillet à 11h.

► Afin de proposer un meilleur environnement à la population, la municipalité a validé l'achat d'équipements destinés au service technique. Un tracteur est en cours d'acquisition ainsi qu'une tondeuse débroussailluse.



Erratum décès 2021

BERCHE Yvonne, veuve PATEZ	20 octobre	DE CASTRO FRADES Odete, épouse MENDES	5 mai	MENDES Alcino,	11 novembre
BERNARD Colette, divorcée FIDALGO	22 octobre	DUTERTRE Odyle, épouse GIRAUDET	10 février	POTET Roland,	6 juin
BOURDEAU Guy,	27 novembre	GAULET Gisèle, veuve FAIVRE	7 avril	PUJADE Micheline, veuve TRÉVÉDY	19 octobre
BRISSET Yvette, veuve PICHOT	3 juin	GÉRARD Alain,	12 novembre	RABASSE Georges,	24 octobre
BUREAU Alain,	29 mars	GIRAUDET Raymond,	29 mai	RACENET Raymonde,	16 novembre
CHARPENTIER Michel,	4 novembre	HIBLOT Michel,	2 novembre	ROUMÉGOUX Geneviève,	10 janvier
CHENAULT Jacques,	27 novembre	LANOUE Joël,	7 novembre	ROUSSEAU Jean,	30 juin
CHENU Michel,	21 novembre	LEVANT Béatrice, épouse LAUMONIER	26 mars	SIMEON Raymonde, veuve MAUDUIT	6 février
CLOIX Jean-François,	22 octobre	MARINO Marc,	6 avril	WATTIER Jacqueline, veuve FIRON	17 décembre
CONDOMME Jacques,	31 août	MAUDUIT Gérard,	8 février	XAVIER Denis,	8 décembre

